



La Esclavitud Moderna y la Trata de Personas

Serie: Tomando una Postura

LA ESCLAVITUD MODERNA Y LA TRATA DE PERSONAS

Explorando las Declaraciones Posicionales Internacionales del Ejército de Salvación

Declaración Posicional

El Ejército de Salvación está profundamente comprometido con la lucha contra la esclavitud moderna y la trata de personas. La esclavitud moderna es un término general que incluye la trata de personas por sexo, trabajo u órganos, prácticas de explotación laboral, trabajo infantil y matrimonio precoz y forzado. No solamente involucra a individuos, sino también a sistemas sociales y económicos.

El Ejército de Salvación cree en los principios bíblicos del valor inherente e igual de todas las personas y el deber de cuidar de nuestros semejantes. La explotación de los seres humanos mercantiliza y deshumaniza a los individuos que son víctimas de la trata, recompensa la inhumanidad de los tratantes, y debilita el tejido moral, social y económico de la sociedad.

El Ejército de Salvación se opone al abuso de poder contra otros seres humanos, el cual es intrínseco en la esclavitud moderna y en la trata de personas. Hablar acerca de la esclavitud moderna y la trata de personas debe involucrar abordar la oferta y la demanda.

El Ejército de Salvación se compromete a alcanzar la justicia al trabajar con todos los que están involucrados. La restauración de las personas que han sido explotadas y traumatizadas puede ser un proceso largo y complejo. El reconocimiento de su dignidad inherente y la restauración de elección y control de sus propias vidas, son fundamentales. La esclavitud moderna y la trata de personas deben ser detenidas. Todos, individuos e instituciones, tenemos la responsabilidad de trabajar en pos de la liberación de los que han sido sometidos a la esclavitud y a la trata. Se deben establecer los mecanismos legales y sociales para detener la esclavitud y la trata de personas, y los implicados deben rendir cuentas.

La transformación y sanidad de las mentes y corazones de todos los involucrados en la esclavitud moderna y en la trata de personas son tanto necesarias como posibles.

Puedes descargar la Declaración Posicional completa en salvationarmy.org/isjc/ips

Históricamente, el Ejército de Salvación ha estado involucrado de manera activa en la batalla contra el mal, llevando luz en medio de la oscuridad. La lucha contra la esclavitud moderna y la trata de personas no es una excepción. Varias cosas nos permiten marcar un diferencia juntos: no solo concientizar a las personas acerca de las personas vulnerables frente a la trata, sino también alentar a los Salvacionistas a estar atentos a las señales de la misma en nuestros propios vecindarios, apoyar activamente a quienes han escapado de su experiencia con la trata, etc. Desde el corazón del Ejército de Salvación luchamos por la justicia y estamos en una posición única en más de 130 países, lo que nos brinda la oportunidad de trabajar a nivel internacional con otras organizaciones para batallar contra este terrible flagelo.

Millones de personas vulnerables, siendo inocentes, son víctimas de la trata y la explotación. A veces viven en circunstancias muy difíciles y de pronto aparece alguien en quien creen que pueden confiar y quien les promete una vida mucho mejor, casi demasiado buena para ser verdad. Lamentablemente, para su horror, caen en una pesadilla y se ven obligados al trabajo forzoso, la servidumbre, la extracción de órganos o la explotación sexual. Han sido engañados y el impacto psicológico en ellos los lleva a culpase a sí mismos y a sentir que deberían haberse dado cuenta de que estas cosas terribles podrían suceder. Tristemente, todo esto es parte de la explotación.

Es difícil medir el nivel de trauma sufrido por las víctimas de tal explotación; han sido violados como seres humanos de formas indescriptibles. El tratante les miente, los amenaza, usa violencia física, abuso verbal, emocional y psicológico. Son tratados de manera inhumana; a veces se les proporciona instalaciones sanitarias terribles, una alimentación inadecuada y, a menudo, son aislados del contacto humano. Pierden la libertad y el contacto con su familia. Con frecuencia los drogan y siempre son humillados. Puede que se les haya quitado toda dignidad, ¡pero siguen siendo preciosos hijos de Dios!

Algunas víctimas han sido retenidas en contra de su voluntad durante muchos años y cuando logran liberarse, sus vidas se quebrantan con un dolor indescriptible. La vida después de haber vivido bajo la trata de personas puede ser muy difícil. La persona

"liberada" a menudo se ve envuelta en dificultades emocionales, recuerdos, depresión y baja autoestima, así como miedo y ansiedad. Viven con el temor de ser encontrados por quien los lastimó o atormentados por la amenaza de que sus familiares puedan ser castigados por su fuga. Luego, sigue el estrés postraumático y las pesadillas. En ocasiones han padecido violencia, llegando incluso a sufrir fracturas de huesos. Hay situaciones en las que no se buscó atención médica y, por lo tanto, sus cuerpos se "curaron" sin una intervención médica adecuada. Algunos llevarán cicatrices emocionales, físicas y psicológicas de por vida. Cuando el Ejército de Salvación interviene con amistad y apoyo, el compartir el amor de Cristo causa un impacto transformador para estas vidas que viven en desesperación y desesperanza.

El verdadero control que la trata de personas tiene en nuestro mundo puede causar sentimientos de impotencia y nos puede hacer dudar de que podamos marcar alguna diferencia en favor de aquellos que han sido víctimas de la misma. Sin embargo, al concientizar a las personas, las vidas pueden verse afectadas para siempre. En todo el mundo existen programas educativos excelentes que advierten a los niños sobre los peligros y las trampas que utilizan los tratantes.

Aquellos que han encontrado la libertad necesitan apoyo para reconstruir sus vidas. La violación de la confianza es un puente difícil de reconstruir. Necesitan personas que estén dispuestas a invertir amor y apoyo incondicional a largo plazo, caminando con ellos a su ritmo mientras lidian con las situaciones más difíciles y reconstruyen sus vidas. A veces, pueden recurrir a las drogas y al alcohol para adormecer el dolor; nosotros podemos ofrecer comprensión y gracia de una manera amigable y paciente.

La oración es un arma importante en esta guerra. El propio manifiesto de Jesús registrado en Lucas 4: 18-19 nos exhorta diciendo: "El Espíritu del Señor está sobre mí, por cuanto me ha ungido para anunciar buenas nuevas a los pobres. Me ha enviado a proclamar libertad a los cautivos y dar vista a los ciegos, a poner en libertad a los oprimidos, a pregonar el año del favor del Señor". Que esta sea nuestra oración personal.

Visita el sitio web de la Comisión Internacional de Justicia Social salvationarmy.org/isjc

El Ejército de Salvación nombra a la Coordinadora Internacional de Respuesta a la Esclavitud Moderna y la Trata de Personas.

Priscilla Santos se ha unido al equipo de la Comisión Internacional de Justicia Social en el papel de Coordinadora Internacional de Respuesta a la Esclavitud Moderna y la Trata de Personas. En este rol, Priscilla ayudará al Ejército de Salvación global a conectarse con lo que Dios está haciendo en el mundo en relación con la lucha contra la trata de personas y para construir un mundo más justo y amoroso. Priscilla es Salvacionista del Territorio Oeste de EE. UU., donde se ha desempeñado en los últimos años como Coordinadora Territorial de Iniciativas de Justicia Social y Lucha contra la Trata de Personas. Tiene una maestría en Estudios Interculturales - Especialización en Desarrollo Internacional y Niños en Riesgo, del Fuller Theological Seminary.

Reflexión Personal de la Dra. Laurelle Smith

Cuando la mayoría de las personas escuchan las palabras "trata de personas", sus mentes van directamente a las imágenes de las mujeres que son vendidas a los hombres debido a sus cuerpos. Pero hay muchas otras formas de las que se habla mucho menos: venta de personas por las partes y órganos de su cuerpo, niños/as vendidos y obligados a luchar en guerras, y miles de personas trasladadas ilegalmente a través de las fronteras todos los días, obligadas a trabajar sin recibir un salario y a vivir en condiciones atroces.

Todas estas diferentes formas de trata de personas ocurren todos los días en todo el mundo. A nivel global, más de 40 millones de personas están sujetas a diversas formas de esclavitud moderna, y de manera alarmante, el 71% de ellas son mujeres y niñas.

Al crecer y vivir en países relativamente seguros durante toda mi vida, es fácil sentir que este es un problema con el que nunca estuve relacionada de cerca. Pero con números como ese, ¿cómo podría no haberlo estado? Me pregunto, ¿quién hizo ese artículo que acabo de pedir de manera virtual? ¿Quién cocinó esta comida que compré de un restaurante



DECLARACIÓN INTERNACIONAL

LA ESCLAVITUD MODERNA Y LA TRATA DE PERSONAS

económico? ¿Qué le pasa a esa mujer con la que me crucé en la calle? La trata está en todas partes. Es un problema global y complejo, y ningún país es inmune. En los últimos años hemos comenzado a iluminar la oscuridad de la industria del tráfico sexual. Estamos buscando formas de luchar contra este mal, de rescatar a personas e instar a los gobiernos y a las autoridades para que actúen aún más con el fin de detenerlo.

Pero, ¿qué estamos haciendo con esos tipos de trata y esclavitud moderna de los que no se habla tanto? La Declaración Posicional Internacional sobre la Esclavitud Moderna y la Trata de Personas revela el compromiso del Ejército de Salvación de luchar contra todas las formas de trata, basado en el principio bíblico del "valor inherente e igual de todas las personas y el deber de cuidar de nuestros semejantes".

El problema puede parecer abrumador, pero tenemos la responsabilidad como cristianos de buscar activamente a aquellos en nuestras comunidades y sociedades que están siendo explotados y convertirnos en agentes de concientización, prevención y apoyo.

La realidad es que la trata de personas ocurre en nuestra comunidad, sin importar dónde vivamos. Puede parecer diferente de la comunidad vecina, pero está ahí, y tenemos el poder para llevar luz y trabajar en pos de la eliminación de todas las formas modernas de esclavitud y trata de personas.

Reflexión Personal de la Dra. Felistas Mazhude

Cuando no conoces a nadie que haya sido afectado por la esclavitud moderna, parece como si se tratara de un tema lejano o algo que ocurre solo en las películas. La verdad es que miles de personas están viviendo la realidad de la trata de personas y la esclavitud moderna. Es nuestra responsabilidad seguir hablando acerca del tema y ofrecer apoyo a las víctimas.

En el Día Anual de Oración por las Víctimas de la Trata de Personas promovido por el Ejército de Salvación en el 2018, me pidieron que diera una charla sobre este tema en mi Cuerpo. Un día después de la presentación, vino a verme una mujer, referida por un miembro del Cuerpo, y me contó su historia.

Su sobrino había viajado a otro país y le habían

asegurado un mejor salario allí. Dadas las dificultades económicas en Zimbabue, rápidamente aceptó irse y su tía le dio su bendición. Este era su gran avance en la vida; las cosas finalmente iban a mejorar para él y su familia. Lamentablemente, muchas personas que viven en la pobreza son víctimas de la trata.

Cuando esta mujer vino a verme, habían pasado tres años desde la última vez que había obtenido noticias de su sobrino y su familia nunca había recibido dinero por parte de él. La última vez que la llamó, le dijo que el hombre que lo había llevado le había quitado el pasaporte y que no había cobrado nada por el trabajo que realizaba. Su "benefactor" no le estaba entregando ningún salario porque le decía que él debía pagar el monto de su viaje desde Zimbabue a ese país.

No saber qué había pasado con su sobrino era insoportable. Su familia la oprimía y molestaba por la desgracia que le había sucedido a su sobrino. Todavía puedo recordar el miedo y la desesperación en su voz mientras lloraba en mi oficina preguntando si el Ejército de Salvación podía ayudarla a buscarlo.

Hay esperanza; Dios responde a las oraciones. Su sobrino llamó la semana después de que los Salvacionistas estuviesen orando por las víctimas de la esclavitud moderna, y regresó a casa. Es uno de los afortunados de haber sido liberado de la esclavitud. La prevención implica abordar tanto los factores que hacen que las personas sean vulnerables como los que generan la demanda de la explotación laboral.

¿Has comenzado tú o tu Cuerpo a buscar proyectos de generación de ingresos o patrocinio para niños? ¿Estás siendo justo al pagar los salarios de tus empleados? ¿Estás siendo amistoso con aquellos que han sido afectados?

Reflexión Personal de la Teniente Coronela Julie Forrest

Habiendo tenido el privilegio de trabajar como terapeuta con mujeres que han sido víctimas de la explotación sexual, soy consciente de que cada una de ellas considera que ha sido violada en todos los aspectos. Hacer que alguien obedezca por sumisión implica quebrantar su espíritu. Imponer el control quita toda posible libertad de elección. El impacto

Dra. Laurelle Smith

Analista de Investigación
Comisión Internacional de Justicia Social, Nueva York
Cuartel Internacional

psicológico de la trata supera nuestra imaginación. Por lo tanto, comenzar a generar confianza con las víctimas es primordial, y ayudarlas a ver un camino a seguir, a tomar las decisiones más simples y a encontrar la esperanza es muy importante para su futuro como personas libres.

Para encontrar una manera de orar por ellos, utilizo las Escrituras, particularmente el Salmo 10. Si oramos con este salmo, teniendo en mente la trata de personas, adquiere un nuevo significado:

"¿Por qué, Señor, te mantienes distante? ¿Por qué te escondes en momentos de angustia? Con arrogancia persigue el malvado al indefenso, pero se enredará en sus propias artimañas. El malvado hace alarde de su propia codicia; alaba al ambicioso y menosprecia al Señor" (v. 1-3).

No me sorprende que aquellos que han sido víctimas de la trata se pregunten dónde estaba Dios durante sus experiencias. Es necesario que podamos comunicarles que Dios estaba con ellos: vio su necesidad y sintió su dolor (ver el ejemplo de Agar - Génesis 16:13, "Tú eres el Dios que me ve"). Haber sido atrapado y que toda la libertad de elección haya sido despojada de uno mismo, hace que la autoestima llegue a los niveles más bajos. Generar confianza ayuda a las víctimas a restaurar su fe en la humanidad. Es como observar cuando la Tierra pasa del invierno oscuro, sin vida y sombría, a la primavera, donde hay brotes de esperanza, nueva vida, color y luz que vuelven a entrar en sus vidas.

Al reflexionar acerca de la trata, seamos conscientes de que tenemos una voz audible para hablar por estas personas y de que tenemos un Dios que se preocupa profundamente por los más vulnerables y aparentemente insignificantes de la sociedad. Las víctimas de la trata están ocultas a la vista. Es inquietante y perturbador conocer más acerca de su sufrimiento y difícil situación. Que nuestros corazones sean inquietados por este tema y que nos lleve hacia la acción.

Estoy muy orgullosa y complacida de que en todo el mundo Salvacionista estamos comprometidos con este asunto de maneras muy significativas y transformadoras; que nunca nos cansemos de trabajar así por la justicia.

Dra. Felistas Mazhude

Sargenta Mayor del Cuerpo
Cuerpo Central de Zengeza
Territorio de Zimbabue y Botsuana

Teniente Coronela Julie Forrest

Oficiala Internacional de Contacto para el Diálogo
sobre la Sexualidad Humana
Cuartel Internacional, Londres

PARA REFLEXIONAR:

¿Cómo está actuando el Ejército de Salvación contra la trata de personas en el área donde te encuentras? ¿Hay algo más que puedas hacer?

Coordina un estudio bíblico/tiempo de oración específicamente para pensar y orar por aquellos que están atrapados en la trata de personas.

Considera y corrobora los antecedentes de los productos o servicios baratos. ¿Hay personas que están siendo lastimadas al producir o proveer estos bienes en particular?

- EL USO DEL PODER 1
- EL ALCOHOL EN LA SOCIEDAD 2
- LOS REFUGIADOS Y EL ASILO 3
- EL RACISMO 4
- LA EUTANASIA Y EL SUICIDIO 5
- EL ABORTO 6
- LA CORRUPCIÓN 7
- EL CULTO ANCESTRAL 8
- EL CUIDADO DEL MEDIOAMBIENTE 9
- LA PACIFICACIÓN 10
- LA ESCLAVITUD Y LA TRATA DE PERSONAS 11

